

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 6 pesetas
Extranjero y Ultramar . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esquelas mortuorias, comunicados y avisos
a precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VIII.—NUM. 2.388

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Domingo 21 de Enero de 1900

AGALICOKINA

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Gran barato como fin de temporada durante este mes

A realizar, entre otros muchos artículos:

- Madapolán pieza de 15 metros 3'75 pesetas.
- Gran Duquesa, pieza de 20 metros 8 pesetas.
- Cojines árabes bordados, estilo oriental y modernista, 5 pesetas.
- Juegos mantelería adamascada, seis cubiertos en una elegante caja á 3'50 y 4 ptas.
- Franela algodón y brillantes novedad á 1 real metro.
- Franela de lana á 1'50 reales metro, lanas y armures para trajes de señora desde 2 reales metro, holandas hilo beige desde 6 reales metro; Retortas hilo, de 3 reales metro en adelante.
- Grandes colecciones de sedería desde 4 reales metro en adelante; pañuelos hilo jareton á 24 reales docena.
- Pañuelos de lana y mantas de algodón y lana con grandes rebajas de precios en todas sus clases.
- Alfombras de 2 reales metro en adelante.
- Cheviots ingleses desde 20 reales metro en adelante.
- Capas andaluzas desde 20 pesetas en adelante.

Horas de despacho 8 mañana á 9 noche

Ventas solo al contado

Se autoriza al gobierno para satisfacer los gastos que origine la conversión.
Se entiende otorgado un crédito extraordinario equivalente del importe justificado de los gastos y se autoriza al ministro para fijar el plazo de la conversión si lo considere conveniente y dictar las instrucciones y disposiciones que exija tal obligación.

Balances del Banco

Madrid 20, 11 45 n.—Segun el balance semanal del Banco de España el resultado de sus valores en cartera es el siguiente:
El oro sigue igual; la plata ha aumentado en 1.434.010 pesetas, los billetes 3.027.650 y las cuentas corrientes 7.577.615.

Conferencia de Canalejas

Madrid 21, 1 madrugada. (Urgente).—En la conferencia dada por el señor Canalejas en el Círculo Industrial, sobre el tema *Gobernanías y gobernados*, abogó por que aquellos cambios de procedimientos, muestren sinceridad y respeten la opinión, y porque los gobernados sacuden su apatía y transformen la vida de la nación y popularicen la cultura y el amor al trabajo, perfeccionando ésta.

Considera deben influir en los organismos, modificándolos y mejorándolos.

En la de Jurisprudencia

Madrid 21, 1 15 madrugada. (Urgente).—La Academia de Jurisprudencia ha inaugurado sus tareas de manera brillante. Presidió el ministro de Gracia y Justicia, asistiendo los de la Gobernación y de Hacienda de uniforme.

Se excomulgó al presidente del Consejo por tener que asistir al banquete de la embajada de Italia.

Leyó la Memoria del secretario y después pronunció un notable discurso doctoral el señor Manra sobre el tema *Los frutos naturales, industriales y civiles*, fijándose especialmente en las minas.

Combató las antiguas teorías y pidió se adaptasen las leyes á los principios de derecho moderno.

Un suicidio

Madrid 21, 1 30 madrugada. (Urgente).—En el ministerio de la Guerra se ha suicidado un oficial de la reserva cansado de la vida.

Se disparó un tiro de revólver. La muerte fué instantánea.

Hablando con Dato

Madrid 21, 1 40 madrugada. (Urgente).—El ministro de la Gobernación nos ha dicho ha sido proclamado el señor Ojeda diputado por Hoyos con una mayoría que excede de mil votos.

La interpelación del Innes del señor Dávila sobre la pastoral del obispo de Barcelona, se aplazará por tener el señor Silveira que asistir al Congreso para contestar al señor Canalejas sobre la interpelación del proceso de Montjuich.

Notas teatrales

Madrid 21, 2 madrugada. (Urgente).—En el teatro de la Esclava se ha estrenado *La alegría de la Huerta*, obteniendo un éxito franco.

La obra ofrece cierta analogía con *Maria del Carmen* y reminiscencias con otros libros.

Los autores de la letra son los señores Pazo y Alvarez.

La música es superior al libro y fué repetida toda.

Se ha repartido.
El señor Canales, que es el autor, ha sido o racionado.

Las decoraciones de Muriel fueron aplaudidas.

Se distinguieron Concha Segura y Pepe Riquelme.

Estreno de "Raquel"

Madrid 21, 2 15 madrugada. (Urgente).—Se ha estrenado esta madrugada en el teatro Real, la ópera española de Bretón Riquer.

El primer acto se escuchó con grande interés, siendo ovacionado el maestro Bretón.

El segundo acto, todo en conjunto, pasó en silencio, dividiéndose el público en las apreciaciones.

La dirección escénica ha sido muy elogiada.

Al tercer acto se repitió el preludio, el coro del interior, la romanza de *Raquel* y los bailes bien aplaudidos.

En el gran dueto la ovación fué grande y el maestro fué llamado á la escena repetidas veces.

El pintor Amalio también consiguió aplausos por las decoraciones.

El acto cuarto pasó bien, más sin entusiasmo.

Al final se hizo salir repetidas veces al maestro Bretón, á los intérpretes y al director de escena.

En conjunto la obra ha obtenido un éxito estimable.

Nueva compañía

Madrid 21, 3 madrugada. (Urgente).—Se ha inaugurado el Nuevo Teatro con una compañía modesta.

Se ha estrenado *Las planchadoras* con desgraciado éxito.

Se prepara la obra *El bautizo*, de autores sevillanos.

Catalanas

Madrid 21, 3 30 madrugada. (Urgente).—Dicon de Barcelona que han marchado á Vinaroz los individuos del Fomento del Trabajo que pronunciaron discursos en el meeting.

Llegó el duque de Calabria, saliendo inmediatamente para Madrid.

—El juzgado ha autorizado á la familia del señor García Victory para enterrar el cadáver de éste, entiendo que se hará mañana.

Los fusionistas acudirán á la misa y ostarán una corona.

Los noticiosos

Madrid 21, 4 madrugada. (Urgente).—Telegrafía el gobernador de Jasn que en Rusia se ahogaron dos niñas que cayeron en una alberca.

—Las últimas noticias de Oporto son que en la semana última ocurrió un caso de peste y una defunción.

Desde el comienzo de la epidemia llegaron á 288 los casos y á 109 las defunciones. El médico francés que estudiaba la peste ha salido hacia París.

Telegramas de provincias

Valencia 20, 4 50 t.—Con motivo de la fiesta onomástica del arzobispo de Valencia, ésta ha recibido hoy gran número de felicitaciones.

—En el correo de Madrid ha salido para la corte don Jorge Vinateja, comisionado por el director de *El Pueblo* para exigir una reparación al director de *La Correspondencia Militar*, por un sueldo que considera injurioso á su dignidad.

Los ferroviarios

Málaga 20, 8 20 n.—Los operarios de los ferrocarriles acordaron continuar la huelga en una reunión hoy celebrada.

Los maquinistas han comunicado á la dirección que si en el término de veintidós horas no se rescive favorablemente á los obreros en huelga, adoptarán igual actitud.

Se teme interrumpa el movimiento de los trenes.

Una comisión de altos empleados de la empresa visitó al alcaide para que el ayuntamiento evite el conflicto.

El municipio se reunirá mañana, asistiendo los presidentes de las Cámaras, de los centros oficiales y representaciones de las clases para que estudien los medios de dar una solución.

El director está dispuesto á trasladar los talleres á Puerto Real si mañana no queda solucionada la huelga. —Corresponsal.

Llegada de repatriados

Valencia 21, 1 28 madrugada.—A las doce de la noche ha llegado un tren militar de Barcelona con 115 repatriados de los que llegaron en el *León XIII*.

En la estación los ha recibido el mayor de la plaza y las comisiones de oficiales del cuerpo, los que los han alojado en sus respectivos cuarteles.

Solo cuatro son naturales de Valencia. Los restantes pertenecen á los pueblos de la provincia, allicantinos y andaluces, que mañana proseguirán el viaje.

Telegramas del extranjero

Cairo 20.—Ha sido apresado Osman Digma, principal jefe de los malditos sudaneses.

Poligamia

Nueva York 20.—Por estar casado con tres mujeres ha sido rechazado en el Congreso el diputado Robert.

¿Habrá guerra?

Washington 20.—Un oficial ruso que se encuentra en Chioago cree inminente la guerra entre Rusia y Japón.

La peste en Honsbuh

Londres 20.—Siguela la peste en Honsbuh (Oriente).

Han ocurrido 18 defunciones y 26 enterros.

El canal de Nicaragua

Washington 20.—El gobierno gestiona que al aprobarse en definitiva el proyecto del canal de Nicaragua, se declare el canal neutral, para evitar posibles complicaciones con Alemania.

Una conversión

París 20.—El conocido literato Hymann se ha convertido al catolicismo, haciéndose fraile benedictino. En esta orden ingresará en el mes de Marzo.

Ingleses y boers

Pasaporte á los ingleses

Pretoria 20.—Se conceden pasaportes á los ingleses que habitan en este territorio. Se someten á revisión, obligando á los ingleses á que expliquen el motivo de su residencia.

Sin noticias

Londres 20.—Hay ansiedad por conocer las noticias del Natal.

La prensa

Londres 20.—El *Daily Mail* cree hoy que la batalla ha sido importante.

El *Morning Post* entiende que es preciso ocupar ciertas posiciones antes de dar el combate decisivo.

Varias noticias

Londres 20.—Telegrafian de Retermarburg que ha llegado una columna de socorros, compuesta de 400 carros y 500 á mulas.

El general Buller ha estado hacia Colenso con un tren blindado á practicar un reconocimiento y disimular operaciones importantes.

Los boers no contestaron al fuego de los ingleses.

—Contra el cañoneo contra las posiciones de los boers. Estos han construido una larga y formidable línea de trincheras.

—En los centros oficiales se procura guardar la más absoluta reserva. Se explica que sea por temor de que transmitan á los boers en clave de los planes de la campaña. Esto tranquiliza á algunos, mientras que otros persisten en sus conjeturas pesimistas.

—Salió del Cabo un crucero inglés que va en busca de un transporte que debió hundirse hace cinco ó seis días. Témesese haya naufragado ó sufrido avería grave.

Alquiler de soldados

Londres 20.—Un periódico francés dice que el gobierno inglés se ha dirigido á las potencias europeas, solicitando el alquiler de 40 000 soldados para el Transvaal, á lo que aquellas se negaron.

Hacia Ladysmith

Londres 21.—Telegrafian del Cabo sobre la marcha que realizan las tropas del general Warren hacia Ladysmith.

Al general ha acompañado una pequeña escolta, y que se acercó mucho á Ladysmith.

Escaramuzas

A *The Standard* le telegrafian que los boers atacaron el campamento inglés de Chieveley, siendo rechazados.

—En Kimberley un grupo de cien caballos que le guardaban los indígenas, lo han atacado los boers, que pudieron retirarse.

Suposiciones

Por el cañoneo que se oye por la parte de Tabanyana se supone que el general Warren ha empezado el bombardeo de las alturas que ocupan los boers.

Estos ascensos en el Natal á 48.000.

Entre los prisioneros que hicieron los ingleses en Aton Homes figura el esposo de una nieta de Kruger.

French avanza

Londres 20.—Se dice que el general French ha avanzado ocho millas sin ser hostilizado por los boers.

Las avanzadas inglesas sorprendieron á una partida de boers, teniendo estos seis muertos.

Más noticias

Londres 20.—*The Daily Mail* pide se envíen al Africa más refuerzos para tener probabilidades de éxito. Coinciden con *The Daily* otros periódicos.

—Nuevos despachos del ministerio de la Guerra dicen que anteaayer se sentó un violento cañoneo cerca de Ladysmith, ignorándose lo ocurrido.

—La prensa rusa cree que los ingleses no darán pretexto á Rusia para una nueva movilización en Africa.

De Alemania

Berlin 20.—El emperador ha conferenciado con el presidente del Congreso de Bélgica, encargando de arreglar el asunto de las fronteras del Congo en las posesiones alemanas.

El presidente negó que se ocuparan en la entrevista de los asuntos del Transvaal.

Libro comentado

Berlin 20.—En los círculos militares se comenta mucho un libro que ha publicado el conde de York sobre el poder de Rusia en Asia.

Afirmase en dicho libro que unidos Rusia y Afghanistan, Inglaterra sufriría una importante desmembración.

Edición de la noche

ITINERARIO DE LAS COBRATAS

Señor director de *El Noticiero Sevillano*.

Muy señor mío: He visto en las columnas del periódico que tan dignamente dirige, una sección que con propósito de hacer constar las opiniones referentes al paso de las cobratas en la próxima Semana Santa, ha abierto al público en general.

En primer lugar he de hacerle presente soy completamente partidario al cambio de la ruta seguida años atrás y conforme con el paso de aquellas por las anchas vías enumeradas en el primer artículo publicado en ese diario, fundándose para ello en los siguientes razonamientos que creo muy dignos de tenerse en cuenta.

Desde luego es por demás sabido que en la calle Placentinas no transcurra un año sin que tengamos que lamentar desperfectos en algunos de los diferentes pasos que, dada su formidable anchura, no puede por menos de tropezar con los edificios enclavados en aquella.

Prescindiendo de esto resulta también insuficiente la calle Francos para dejar el hueco que se necesita, mucho más, dada la infinidad de sillas que en ellas se colocan.

En la plaza del Salvador, además de suceder lo mismo que con las vías antes mencionadas, sirve en aquellas fechas y por tales causas de campo de acción á muchos jóvenes que sin tener en cuenta la seriedad que requiere el paso de las imágenes y burlando por lo general, nuestras autoridades, cometen toda clase de desmanes y atropellos con toda aquella santidad á la que se desgraciadamente le es indispensable el atravesar desde la calle de Gallegos á la de Alcañices, punto favorito de reunión de los autos citados, que en vez de responder al respecto que inspira la tan recordada Semana Santa de Sevilla, lo que hacen es ofrecer á los forasteros espectadores que por su indole no son propios mas que de otras.

Todo esto no depende más que de la estrechez de tales vías, puesto que añadiéndose á ello la compacta multitud que en esos sitios se agolpa, no permiten cumplir con sus deberes á aquellos que están destinados á guardar el orden que estos casos requieren.

Desde luego las vías anchas son las elegidas preferentemente para poder contemplar y admirar tanto la belleza de las imágenes como la cuantiosa riqueza que las acompaña, así como ofrece desde luego y sin que haya dudas de ninguna especie, mucho mejor golpe de vista, que por calles estrechas y tortuosas, donde únicamente pueden recrear su vista los que habitan en ellas desde sus balcones ó puertas.

Esto es lo que debe mirarse y no la tradición, puesto que esta á cada cuando, mucho más llegado el caso en que los adelantos modernos ó innovaciones vienen destruyendo todo aquello que dada su utilidad á la altura en que estamos debe suprimirse.

Y por último, que aun cuando con tal

PIANOS Agustín M. Lerete
Cánovas del Castillo 55
ALMACEN DE MUSICA

MUEBLES José Baldó
AGUJAS, 4

PARA COMPRAR
Muebles Baratos
EN LA
Realización de Simón Marco
TARIFA, 8

Edición de la mañana
Agencia Mencheta
(Prohibida la reproducción de su servicio)

Lance zanjado
Madrid 20, 11 n.—Se ha zanjado en el Frontón la cuestión surgida entre un oficial del ejército y un conocido pintor.

CONGRESO
Final de la sesión
Madrid 20, 8 n.—El señor Alvarez Capra combate la subvención que se dá á la Compañía Transatlántica, estimándola excesiva después de la pérdida de las colonias.

Exdiputado fallecido
Madrid 20, 11 15 n.—Ha fallecido el exdiputado don Feliciano Pérez Zamora.

SENADO
Final de la sesión
Madrid 20, 6 t. á 8 n.—El general Blanco hace uso de la palabra para alusiones y dice que la abstención de los militares á intervenir en el presupuesto obedezca á la abnegación ante la resolución de los hombres de bien.

Fuerzas á Vergara
Madrid 20, 11 30 n.—El general Azcoirra ha ordenado vayan á Vergara dos compañías de infantería en previsión de que ocurra una intenciona carlista.

Registro domiciliar
Madrid 20, 5 t. (Urgente) y recibido con retraso.—Se ha efectuado—segun dicen de Barcelona—un registro en el domicilio de Dámaso Mignel, detenido como consecuencia del asesinato del señor García Victory.

Más de la conversión
Madrid 20, 7 30 n.—Ampliando los detalles del decreto acerca de la conversión podemos añadir:
Por cada cien unidades del 4 por 100 amortizable se emitirán 113 perpétuo; por cada cien unidades de Cuba (emisión de 1886) 120 perpétuo, y de Cuba 1880 cien perpétuo.

Respecto á las alusiones que el conde de las Almenas le hizo en anteriores sesiones dice que acepta todas las responsabilidades por lo de Cuba y adopta la actitud del vencido.

Se calmarán las pasiones y entonces se conocerán los sacrificios que hizo y se merecerá justicia.

Opina también que al general Martínez Canovas se lo dicen, uno de los generales mejores que existen en el mundo.

El general Correa dice que la responsabilidad del gobierno liberal es solo suya.

El general Blanco cumplió sus órdenes, y rectificó con los señores Canalejas y Lazaga.

El señor Portomundo consume el tercer turno y excita al gobierno á que exponga sus pretensiones acerca de la formación de otros presupuestos.

Dice que se entiende que el servicio militar se defenderá la patria, no para servir en los cuarteles.

Defiende las cosas de redacción y de enganche que se imprimen.

Se suspende la disensión por haber pasado la hora reglamentaria.

Se aprueba el dictamen acerca del proyecto sobre la enseñanza agrícola, y la reforma de los capítulos del presupuesto de Marina que retiró la comisión.

Y la sesión se levanta.

Dictamen firmado
Madrid 20, 8 45 n.—La comisión mixta ha firmado el dictamen acerca del proyecto sobre los accidentes del trabajo.

La comisión del Congreso encargada de estudiar el proyecto regulando el trabajo de las mujeres y los niños ha oído á los diputados vicesinos que informaron.

Seguirá la información.

Parlamentarias
Madrid 20, 8 50 n.—Los señores Ibarra y presididos por el señor Montero Ricos cambiaron impresiones respecto del presupuesto del ministerio de Fomento.

Acordaron lo discutieran los señores Sánchez Roman, San Martín, Calleja, Rincosa y Hernandez Prieto.

cambio quedan interceptadas á la circulación las calles Tetuán y Hernando Colón, estas dejan libres á las de Franco y Placentines, suficientes para el objeto á que se vienen destinando las nombradas en primer lugar, no siendo por tanto aceptable esta base en que algunos se fundan, con objeto de que sigan igual estación que hasta aquí, sin duda porque los que así lo desean, están domiciliados en las calles por las cuales se quiere suprimir el paso.

Esta es, señor director, la opinión del que rogando le dispense la molestia que pueda originarle la presente, aprovecha gustoso esta ocasión que se le presenta para ofrecerle de usted afmo. s. s. q. b. s. m., Eduardo de Jaquet y Rodríguez.

Son curiosísimos los pormenores que consignamos en un nuevo artículo Un nazareno que con tanto denuesto debate á favor de que no cambien de itinerario las cofradías.

Hasta la época actual—dice—las cofradías han sido fieles guardadoras de sus tradiciones y derechos, sin permitir se menoscaben en lo más mínimo, en cuanto se acuerda de lo que desde tiempo inmemorial han venido observando; así se les verá defender su sitio en la ordenación de las mismas al entrar en la carrera, y fundado en este espíritu tradicional, nunca ha sido posible, ni lo será, que se coloquen las cofradías por orden de los diversos Materios que veneran, pues para estas corporaciones, su fin primordial no es que el público constituya un espectáculo de ellas, sino ir á la Catedral en el día y sitio que le corresponden por antigüedad; en el momento que se tratara de concluir con este orden de cosas, se acabaría con las cofradías. En buen hora que haya gran concurrencia á su paso por las calles y estación, mas á ella lo que les importa es guardar sus Estatutos. Ni tampoco debe menoscabarse sus prerrogativas ni derechos, el que perciban anual donativo del municipio, con el fin de ayudar á los gastos que ocasiona la procesion, pues las cofradías no percibieron subvención alguna hasta el año 1859, y sin embargo, todas hacían estación de igual modo que hoy.

Reconécese á este propósito, de cambiar la carrera (por más que algunos cofrades digan á la moderna, el recorrido, como si se tratara de velocipedos), lo sucedido en el año de 1751, con motivo de la orden dada por el co-administrador de este arzobispado, el señor don Francisco de Collis, por el serenísimo señor Infante Cardenal don Luis de Borbón. Existente en dicha época el patio de los Olmos que rodeaba á la Catedral, desde la Giralda hasta los muros de la sala capitular, tenía dos puertas, una dando vista á la calle de Placentines, por donde acostumbraban salir las cofradías, y la otra mirando á la calle Borgoñuina.

Ordenó el referido señor co-administrador que se variase lo antiguo y saliesen por esta última las cofradías, con el fin de que atravesaran por entre los muros del indicado patio de los Olmos y el palacio arzobispal, en cuyo balcón principal presenciaba el paso de las cofradías. Mas al llegar á la del Santo Cristo de la Exaltación y María Santísima de las Lágrimas, de la parroquia de Santa Catalina, el hermano mayor que la presidía, señor don Antonio de Sandoval, conde de la Mejorada, dijo no estaba en su arbitrio el hacer esta innovación ó cambio. Aparentado por el notario eclesiástico de que ocurriría en multa, persistió en no acceder, por cuyo motivo la autoridad eclesiástica le comizó con la pena de excomunión mayor, en cuyo momento quedó disuelta la procesion, dejando los pasos estacionados dentro del patio junto á la puerta de salida, entorpeciendo la de las demás cofradías. En el acto el señor provisor incoó el oportuno expediente, del cual pidió la cofradía apelación para ante el Nuncio, mas denegada, se acudió en recurso de fuerza por el referido conde de la Mejorada, á la Audiencia, la que constituida como de costumbre en tribunal durante el paso de las procesiones de penitencia y luz, de cuyas peticiones y demandas entendió á estos efectos, declaró oído el fiscal, que efectivamente el provisor la había, y que por lo tanto dejara que la cofradía de Santa Catalina continuara por su carrera sin entorpecimientos ni óbices de ningún género, como sucedió, saliendo del patio de los Olmos á las once de la noche, luego de cinco horas de parada. Cuéntase, que tras de ésta venía la cofradía del Santo Cristo de la Fundación, llamado vulgarmente de los negritos, y que apercibida en igual forma que la anterior, para variar de ruta, contestó el hermano mayor que por donde iban los blancos seguirían los negros.

Firmada por Un forastero hemos recibido otra carta abogando por el itinerario siguiente: calle Sierpes, plaza de San Francisco, calle Colón y para regresar calle Vizcainos, plaza Nueva y calle Tetuan, opiniéndose á la carrera antigua por la consabida estrechez de las calles y añade lo siguiente:

La que de cofradías trato debo decir que es un contrasentido y mereca la censura de los forasteros artistas que nos visitan, que acompañando á notables esculturas como son todas las de nuestras santas imágenes, vayan unos cuantos sopladores en apinado grupo formando una verdadera murga. Es que esos riquísimos pasos no son dignos de ser acompañados por capillas ó músicas que al menos no nos denroen los oídos?

¿Por qué razón no han de ser tambien mas lujosos los hábitos de los nazarenos, cuando lo que contribuye á atraer forasteros es el lujo que en ellos se nota y al buen gusto?

Porque se cambie el itinerario aboga tambien una carta que firma Dependencia de calle Franco.

Rarezas de la memoria

Segun demuestra la experiencia con sus diarias lecciones, hay personas que no saben cómo arreglárselas para perder el tiempo.

El doctor Colegrave, americano de nación y de profesión psicólogo, forma á la cabeza de ellas, como se demostrará en las siguientes líneas:

Un día se le ocurrió formularse á sí mismo estas preguntas:

¿Quién tiene más desarrollada la memoria? ¿El blanco, el indio ó el negro? ¿El hombre ó la mujer? ¿Y á qué clase pertenecen los hechos que mejor se recuerdan? ¿Los tristes ó los alegres? Y entre las cosas aprendidas en la escuela, ¿cuáles son las que con mayor viveza y durante más tiempo se conservan en la memoria?

Graves, dolorosos y trascendentales problemas! Para solucionarlos, no se le ocurrió al doctor Colegrave medio mejor que

formular un cuestionario, compuesto de catorce preguntas, y distribuirlos entre seres humanos de todas las razas, de diferentes edades y de ambos sexos, con el ruego de dejarlas contestadas.

El doctor ha recibido sinnúmero de contestaciones, que en síntesis ofrecen el siguiente resultado:

El hombre—así como la mujer—recuerda mejor los acontecimientos alegres que los tristes, á no ser que sea negro, pues á lo que parece, los individuos de esta raza, dedicada por tantos conceptos, conservan tan solo recuerdos del mismo color que su piel.

Mr. Colegrave ha averiguado tambien que el hombre, sea blanco, negro ó amarillo, recuerda en muchos casos sucesos ocurridos en el primer año de su vida.

¡Detalle curioso! De las 1.658 personas consultadas—que estas son, ni una más, ni una menos—la inmensa mayoría ha conservado más vivos los recuerdos correspondientes á los diez y ocho años.

De las materias que se aprenden en la escuela, la que mejor se recuerda es la Historia, y despues, por este orden, la Geografía, la Geometría, la Gramática y... los cocorrones prodigados por el maestro.

Lo que más pronto se olvida son las deudas. ¡Verdad es que, en cambio, nunca falta quien se las recuerde al olvidadizo!

La plantilla municipal

Consecuentes en lo que ayer prometimos á nuestros lectores, volvemos á ocuparnos del proyectado arreglo de la plantilla municipal.

Dejamos de comentar, en primer lugar, las reducciones referentes al ramo de Policía urbana.

La ponencia propone la reducción en el sueldo del ingeniero industrial encargado de la inspección del alumbrado público, del servicio de calderas y motores de vapor de las máquinas, servicio de incendios y del funcionamiento de las mismas, propiedad del Ayuntamiento.

Tiene además á su cargo por el nuevo reglamento de aguas redactado por el ilustrado concejal señor Ayala, la inspección general de los servicios para el abastecimiento de aguas potables y de riegos, impuestos por el Ayuntamiento á virtud de las facultades concedidas por los contratos del 82 y 85 con la empresa inglesa.

En las cuestiones suscitadas con ésta ha sido el encargado de dictaminar la cantidad de las aguas sustraidas, ocupándose tambien de los reconocimientos de terreno para descubrir las conexiones subterráneas que la empresa había hecho y cuantos informes se le pidan respecto á las instalaciones de los cables aéreos eléctricos, condiciones de seguridad de los mismos, etc., etc.

En su sueldo en presupuesto es el de 4.000 pesetas, estando imposibilitado de prestar en otra parte servicios ni mezclarse en negocios de su profesion en el concepto particular.

Por las obligaciones de este funcionario técnico dedúcese que su sueldo es de relativa insignificancia.

Médicos
No queremos entrar en el análisis de si son pocos ó muchos los facultativos que prestan servicio en la Beneficencia domiciliar y en las casas de socorro.

Basta á nuestro propósito consignar que la reducción de 14 plazas propuesta por la ponencia es irrealizable si no se lleva á cabo por el sistema de amortización.

Veterinarios
Tienen á su cargo la inspección de las reses y sus carnes en los Mataderos públicos, así como para las destinadas á la extracción de leche para el consumo y otros servicios propios de su profesion.

Son cinco los que paga el Ayuntamiento. A la ponencia le ha parecido exagerado el número y propone se economice el sueldo de uno de estos funcionarios.

Vamos á la ligera á distribuirlos en sus penosas tareas: Uno á los fieltos para reconocer el ganado procedente de Extremadura; otro al mercado de la Encarnación, al de la Feria un tercero, el cuarto á Triana; y nos queda uno para los mercados del Postigo y el de San Agustín, para el reconocimiento de las reses que se sacrifican en el Matadero y en el Perno (para este servicio se necesitan dos veterinarios *Rios*).

Los días de corridas de toros se hace preciso en la plaza el concurso de uno de los funcionarios que nos ocupan.

Con motivo de un reciente acuerdo capitular los veterinarios han de reconocer toda la chacina que se traiga á Sevilla, no solo en los puestos de la ciudad sino en establecimientos al por mayor y tiendas de comestibles.

Sin ir más lejos hoy ha dado el señor Espejo conocimiento al teniente de alcalde del quinto distrito de haber reconocido 72 tiendas y nueve puestos y establos de vacas (del resultado de esta visita de inspección damos cuenta en otra parte).

que las dificultades que se nos ofrecen no son invencibles.

Para los últimos días de Abril ó los primeros de Mayo, el tiempo es ya bueno y la temperatura de Roma agradableísima, no habiendo razón para que teman por su salud las personas achacosas y delicadas.

El viaje, por otra parte, no es difícil; púdesese hacer en ferrocarril, ó por mar, y aun no sería árdua empresa obtener ó de la Compañía Transatlántica ó de alguna de las varias casas navieras que hay en Sevilla, Cádiz ó Barcelona, y cuyos buques casi carecen hoy de empleo, que pusiesen á disposición de los expedicionarios un vapor, que los condujese á Nápoles ó Civitavechia, y que en Civitavechia ó Nápoles ó en Génova los recogiese, luego que hubiesen cumplido sus oficios de devoción y piedad.

Habría que hacer gastos, es cierto; más cuando se viaja como pobres, y nosotros habríamos de verificarlo así, lo mismo los que tienen modestísima fortuna que los ricos y los opulentos, porque no es el solaz lo que nos proponemos, sino la penitencia, las expensas son relativamente cortas, y se hallan al alcance no solo de los que viven con amplia holgura, sino aun de los medianos.

Habien, pues, todos; sepamos el número de expedicionarios con que podemos contar, y si se reúnen los suficientes para conseguir lo que apetecemos, esto es, viaje barato relativamente, emprendemos sin tardanza manos á la obra, y España, y sobre todo Andalucía, mandará á Roma una representación, que ofrezca á León XIII los homenajes de esta nación siempre creyente en medio de sus desventuras, y que riegue con sus lágrimas, á fin de recabar del Dios de la misericordia sus inefables piedad, las grandes basílicas de la ciudad, donde tanto han hallado luz, consuelo y fuerzas para su propia santificación y para cooperar á la regeneración de las sociedades.

Una sola cosa recomendamos; y es que los arripreses y los otras nos envíen sin dilación las noticias que recojan para que nos podamos dar comienzo desde luego á la práctica de las diligencias, que pide la organización de una empresa tan complicada como la que proyectamos.

LIGA PROTECTORA de la educación nacional
Anoche se reunió en la Económica la junta directiva de dicha Liga que hace algún tiempo no lo verificaba por la ausencia de su presidente don Adolfo Moris y Fernández Mallin, exreitor de esta Universidad.

El artículo 1.º del reglamento porque se riga esta asociación, dice: «La Liga protectora de la educación nacional tiene por objeto procurar el mejoramiento social fomentando la instrucción educativa de los niños y adultos, protegiendo al magisterio de los diversos grados de la enseñanza en sus derechos y estimulándole en sus deberes.» ¿Para qué hacer su elogio?

Conforme á este sentido de la Liga se acordó hacer un llamamiento á todas las clases sociales para que ayuden á los fines que se persiguen ya con sus cuotas ó donativos, ya con el servicio personal que presten cuando les sea posible.

Fomentar la enseñanza de adultos á fin de que disminuya el vergonzoso número de personas que no saben leer ni escribir, estimular por medio de auxilios convenientes la asistencia de los niños á las escuelas públicas, ayudar á los maestros en su penosa tarea y justas aspiraciones; hé aquí la hermosa síntesis de los acuerdos que se tomaron y que no dudamos se llevarán á la práctica, conocidos los buenos deseos y condiciones de actividad de cuantos componen la directiva y el celo por la enseñanza que caracteriza al presidente de la misma.

Las personas que deseen más detalles pueden dirigirse al secretario de la asociación don Julian Cañada, regente de la Escuela práctica en la Normal de Maestros, quien gustoso los pondrá al corriente de cuanto deseen saber.

Es preciso que empecemos á resolver el problema de nuestra regeneración por nuestra misma casa, sigamos luego por la población en que vivimos y terminemos y lo busquemos en la región, en la patria y la humanidad. Hay que hacer las cosas por sí mismos y no estar esperando que todo se nos dé hecho y es menester preocuparse de problemas á cuya resolución nos llama la caridad y aun el bien entendido egoísmo personal.

No dudamos, pues, que el pueblo de Sevilla prestará su cooperación á cuantos en una ú otra forma procuran su engrandecimiento y que la Liga llenará los fines con que á nosotros se presenta. Así lo deseamos para ventura, gloria y prosperidad de los sevillanos.

¡A trabajar! El fruto ha de venir y será copioso y abundante.

Muerto en riña

Nuestro corresponsal en Chocena (Huelva), nos dá cuenta de un homicidio cometido durante la madrugada de ayer en aquella villa.

Celebrábase anteanoche en una casa de la calle Tortalba el bautizo de un hijo de don Adrian Gutierrez, reinando con tal motivo la alegría consiguiente, prolongándose la fiesta hasta las primeras horas de la madrugada de ayer.

A la terminación de la fiesta y despues de haber trasegado gran cantidad de mosto, salieron á la calle José Sancho conocido por Garabato, en unión de varios amigos, dirigiéndose á una taberna situada en la esquina á la del Carmen, donde tomaron unas copas.

En uno de los departamentos de dicha taberna encontrábase, en unión de varios amigos, un sujeto de 50 años de edad llamado Francisco Boa.

El Sancho se dirigió á este, insultándole y llegando hasta darle una patada que lo derribó al suelo.

Entonces Sancho se levantó y sacando una navaja acometió á su agresor, infringiéndole una herida en el pecho que le interesó la arteria aorta, falleciendo á los pocos minutos.

Un primo del muerto apodado Hita que se hallaba en la reunión, sacó un cuchillo acometiendo al Boa, pero este se defendió con la navaja, causando una grave herida en la mano derecha al Hita.

Despues se dirigió á su casa, donde fué detenido por el juez municipal, auxiliado por una pareja de carabineros que accidentalmente se hallaba en el pueblo.

Notas de sellos

Francia.—Desde la Exposición de París como anunció anteriormente, circularán en Francia nuevos sellos que vendrán á abolir los actuales, que por cierto son bastantes feos y deben cambiarse. El dibujo de los nuevos sellos representará á los derechos del hombre reconocidos por la mujer, representada por una matrona romana.

En el mes de Mayo se tirarán y pondrán á la venta los valores de 5, 10, 15, 20, 25 y 30 céntimos.

El conjunto de los nuevos sellos agrada más que el de los actuales, pero desde el punto de vista artístico dejan tambien mucho que desear.

Honduras británicas.—Esta posesión inglesa ha sido dotada de sellos de elevado valor, que antes no tenía. Hemos recibido de estos nuevos valores un sello de 50 céntimos y tres de uno, dos y cinco dólares.

Marruecos.—Habiéndose establecido en Tanger una administración de correos alemana, ha venido á aumentar las variedades filatélicas de este país, seis sellos alemanes, con el sobrecargo Marruecos. Esta serie será bien pronto muy rara por su corta duración ya que va ser cuanto antes reemplazada por los nuevos sellos alemanes.

Sellos regionalistas.—Terminaré estas notas con una breve reseña de todas las series de esta clase que hasta ahora se han publicado.

La primera lleva el letrero Unión catalana y estaba impresa en color parado oscuro; á esta siguieron otras con la misma suscripción pero impresas en encarnado, verde, morado, negro amarillo y azul. Vinieron despues los que llevan los retratos de Prina, Sol y Ortega, Robert, Rusñol, Blasco Ibañez, F. Vallar, Wifredo el Pelut, sellos de Monjuich, Aragón, Valencia, Baleares, Concierto económico y otras que no enumeramos para no cansar á nuestros lectores.

Todas están impresas en multitud de colores y forman una mesa revuelta de más de 200 variedades.

No constituyen colección (al menos por ahora) pero son dignos de tenerse siquiera como curiosidad.—P. F.

NOTICIAS LOCALES

Por el ministerio de la Gobernación se ha publicado una real orden dando disposiciones aclaratorias á los preceptos legales referentes á la elección de senadores por las Sociedades Económicas de Amigos del País. Dichas disposiciones son las siguientes:

1.º Solamente los socios residentes que lleven tres años formando parte de las Sociedades Económicas de Amigos del País tienen derecho de sufragio para la elección de compromisarios, quedando excluidos de él los socios corresponsales, honorarios y de mérito.

2.º Las Sociedades Económicas de Amigos del País elegirán un compromisario por cada 50 socios que tengan derecho electoral, con arreglo al artículo anterior, no computándose para este efecto las fracciones menores de 50 socios.

3.º Las Sociedades que hayan formado y publicado el día 1.º de Enero las listas de los socios que tienen derecho electoral, sin sujeción á estas reglas, rectificarán inmediatamente dichas listas con arreglo á ellas.

Esta tarde ha recibido cristiana sepultura en el cementerio de San Fernando el cadáver del comandante del regimiento infantería de Granada, don Jaime Galvet. Dos compañías de dicho cuerpo le tributaron los honores de ordenanza. E. P. D.

Por el veterinario municipal don Mariano Espejo han sido reconocidos 62 establecimientos de comestibles y nueve puestos y establos de vacas, dando por resultado que en buen número de ellos, ha encontrado alimentos en pésimas condiciones para el consumo público.

Las antigüedades que han de servir de base para declarar derecho al abono de los sueldos del empleo superior inmediato, son los siguientes: Tenientes coroneles, 30 de Mayo de 1837; comandantes, 10 Diciembre 1885; capitanes, 31 Mayo 1889; primeros tenientes, 31 Junio 1889, y segundos tenientes, 17 Junio 1897.

En San Juan de Aznalfarache ha sido capturado por la guardia civil el vecino de Tomares José Caro Díaz, reclamado por el juzgado de instrucción del distrito de la Magdalena de esta capital.

En la cárcel de Constantín han ingresado, detenidos por la guardia civil, los hermanos Amador y Enrique Torres Sanchez, por haber maltratado de obras á Martin Alvarez y Alvarez.

Dicen de Jerez que la representación de Otello ha sido un notable éxito para la señora Petroski, tenor Pelrani, barítono Romero, señora Gabassi y demás artistas. La orquesta muy bien dirigida por el maestro Tolosa, interpretó con acierto la difeíl partitura de Otello. En el concertante y en toda la difeíl escena final del tercer acto, sacó hermosos efectos y el señor Tolosa mereció una ovación.

La guardia civil del puesto de Alcolea del Río ha detenido al joven de 14 años Rafael Acosta Vargas, autor del robo de cinco pesetas á Francisco Carballo Ramirez. El Acosta aprovechó la ocasión de hallarse el Carballo en el campo, y fracturando la cerradura de la puerta del domicilio de éste penetró en la casa, apoderándose de una alcañola de madera con la suma indicada.

En Ecija han sido detenidos por la beneficencia José Martín, Rafael Herrero y Juan Jimenez Magro, como presuntos cómplices del robo con escape, de tres caballerías, verificado en la noche del 18 del actual en el molino de Santo Domingo, de aquel término, propiedad de don Eduardo Saavedra.

Ha fallecido en Peñarroya el maestro instrucción primaria de dicha villa Luis Cerezo Cerezo.

Don Luciano Bonlay ha presentado al Gobierno civil dos solicitudes para el registro de las minas de hierro de 24 y 22 pertenencias tituladas Tubal Primero y Tubal Segundo, ambas situadas en el término municipal de Constantina. Don Plácido Jimeñez ha presentado otra solicitud para el registro de la de hierro y otros metales, 18 pertenencias titulada La Esperanza, en el término de Constantina. Don José Rodríguez de Quesada ha presentado otra á nombre don Eligio Tirado y Cuesta para el registro de la de hierro de 12 pertenencias con nombre de Nuestra Señora de Consolación término de Cazalla, y don Pedro Narva y Rute ha presentado otra para el registro de la de cobre de 110 pertenencias con el nombre de Lola, término de Alanís.

La Dirección general del Tesoro público ha acordado abrir en esta delegación Hacienda los créditos que se detallan á continuación, de conformidad con el presupuesto hecho por la Junta de clases pasivas, cuyos datos: Pensiones remuneratorias 150 pesetas, regulares exolustrados 100, Montepío militar 51.000, ídem civil 23.000, refugio de Guerra y Marina y cruces pensiones 86.000, jubilados de todos los ministerios 12.000, cesantes de ídem ídem y excedente de Gracia y Justicia 800.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día ayer ascendió á 33.214,97 pesetas, conpondiendo á derechos reales 4.667,11 Aduanas 19.030,36, á contribución territorial rústica 3.249,07, á ídem urbana 1.300,40 ídem industrial 523,60, á recargos municipales por contribuciones 757,43, al impuesto sobre electricidad 3.174,37, al ídem tráfico 175,10, y á demás recursos del Tesoro 394,97.

La guardia civil del puesto de Las Casas ha capturado á Consolación Galicia Hermida, reclamada por aquel juzgado desatado.

El Bazar de la Campana garantiza durante un año sus relojes y expide un certificado que acredita la procedencia de la oasa.

En el Perno se ha procedido á la creación de un cerdo por encontrarse atacado de triquina.

El diputado electo por Cazalla señor Carlos Palacios ha invitado hoy á almorzar los señores barón de la Vega y Haro.

Durante el mes de Diciembre último han asistido en esta capital á 37 individuos mordidos por animales hidrofobos ó sus chosos.

Procedente de Cartagena ha llegado Fernando Gomez y Alvarez de Toledo, ministro de las minas de Morata en zarrón. Marchará á Cazalla de la Sierra sábado mañana, regresando á esta capital sábado próximo.

Han vuelto á ingresar en el colegio alumnas de la comunidad neerlandesa bleeda en Castilla.

Hoy ha estado en el despacho del gobernador á cumplimentar á éste, el jefe del centro de Telégrafos don Antonio Urrutia Herrero, que ha regresado de Madrid, y se ha disfrutado de licencia. Con tal motivo se ha hecho cargo del centro nuevamente cesando el segundo jefe don Alfonso Moros, nuestro querido amigo, que interinamente lo desempeñaba.

La Sociedad Económica de Amigos del País ha publicado una circular invitando á las personas que se interesan por el mejoramiento de la biblioteca para que envíen ejemplares con destino á la misma, dando por este medio á coronar los esfuerzos que la sociedad realiza en beneficio de la cultura pública que concurre diariamente á aquel centro.

El Boletín Oficial de hoy publica las siguientes disposiciones: Ministerio de Hacienda.—Real orden poniendo que el día 25 del corriente los empleados dependientes de dicho ministerio se hallen posesionados de sus sueldos.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden dando instrucciones para las elecciones de senadores por las Sociedades Económicas de Amigos del País.—Anuncios de glazos mineros.

Aduanas.—Anuncio de la de esta capital á los dueños de efectos decomisados por la fuerza de carabineros. Pertenencia militar.—Anuncio de subasta de 25.000 kilogramos de latón. Fiscalía militar.—Edicto citando al soldado desertor José Ojeda Reyes.

Contribuciones.—Edicto de la agencía de cultiva de Pruna. Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados de la Magdalena, Morón, Sanlúcar y Coripe.

Ayuntamientos.—Anuncio de los de Torres, Badajoz y Brea. Monismas munezas de todas clases, especialidad en las de discurrir. Cuantes de brillida. Sierpes, 83. M. Perez, sucesor de P. Corbatas inglesas ultima novedad, formas, Herrera y Camacho, Geórgicos. Especialidad en camisetas para ciclismo.

Economía y solidez en los materiales. Pateria de los sucesores de Herrera, 2. De los mejores vinos de Sanlúcar, la manzanilla de C. de Otalarruchi. Representación, Gerona, 9. Sevilla.

Cada día son mas solicitadas, por sus buenos resultados, las lámparas eléctricas que vende á peseta M. Gasquet, Sierpes, 47.

Es magnífico el surtido de juguetes que presenta en sus escaparates el Bazar de Sierpes, 8, junto á la Plata Menesaca.

A realizar; grandes existencias en géneros de punto, tanto en lana como en algodón, á precios nunca vistos, para concurrir á visitar La Numancia, Sierpes, 62. Pianos á plazos por el precio del alquiler. Precios al contado nunca vistos. Cambios y reparaciones. Francos, 25. El tan acreditado Bazar Villa de Madrid ofrece á su distinguida clientela y al público en general una sección extensísima de juguetes caprichosos para niños, desde 5 reales en adelante, para las festividades de Navidad y Reyes. Estómago Artificial.

ESTABLECIMIENTOS

QUE EN SEVILLA

venden los vinos marca PEDRO DOMECQ

Almacén de vinos... Tetas, 33... Las Antillas... Gallegos, 25... El Istmo... id... El Siglo... Campana, 6... El Cantabro... id... Nueva Paz... O'Donnell, 7

Los propietarios de dichos establecimientos han comprado los selectos vinos de la marca DOMECQ... REPRESENTANTE EN SEVILLA DE LA CASA DOMECQ MANUEL BENITEZ CALDERON.—PLASENCIA, NUM. 10

Antes de comprar muebles

visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Savilla

Se vende una estantería y mostrador

proprios para establecimientos. Dan razón en la camisería de El Siglo, Mercaderes, 35 y 37, frente a calle Chocarreros.

M. MENENDEZ

Peluquero especial para señoras Participa a su numerosa clientela que acaba de recibir de París las últimas novedades en horquillas, peñecillos con piedras y adornos de cabeza.

Petróleo legantier a 3 pesetas frasco. Siempre 20 años usando la Belleza Ninón. Velasques, 7 y 9, Sevilla y Prado, 4, Madrid

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—La Fiesta de la Sagrada Familia; Santa Inés, virgen y mártir; y Santos Fructosos y compañeros mártires.

Santos de mañana.—San Vicente, diácono y mártir, y San Anastasio, mártir.

Liturgia.—El oficio y misa son de San Vicente Levita, rito doble de segunda clase, color encarnado.

Cultos.—Misa y procesión de ánimas en la parroquia del Sagrario, y en la Iglesia de la O, misa, rosario de ánimas y responso.

En la Iglesia de Nuestra Señora de la Paz a las seis de la tarde continúa la novena a su titular comenzada el día 16, predicando todas las tardes don José Roca y Ponsa.

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la parroquia de San Vicente.—Todos los días de la semana indulgencia plenaria visitando la capilla de Nuestra Señora del Pilar en la parroquia de San Pedro.

Circo gallístico

Con buena entrada y animación se ha comenzado hoy en el de la calle Doña María Coronel.

Se matricularon 25 gallos, concertándose solo seis peleas.

1.ª Dos pollos de 3 1/2 y 18 de puya. Uno jiro de Herrador, perdiendo éste último las 15 pesetas de la apuesta.

2.ª Dos jacos de 3 7/8. Una ceniza de Salvador y otra colorada del Maestro albañil. Resultó tabla.

3.ª Dos pollos de 3 3/4 y puya 20. Uno jiro de Cárcamo y otro colorado de Ramirez, ganando este último las diez pesetas de la apuesta.

4.ª Dos pollos de 3 3/8 y 19 de puya. Uno cenizo de Curro y otro colorado de Ulay. Después de larga lucha hicieron tabla.

5.ª Dos pollos de 3 2 1/8 y 21 de puya. Uno naranja tuerto de Cárcamo y otro colorado de Ramirez, ganó éste último diez pesetas.

6.ª Dos jacos de 3 1/8. Una gallina de Salvador y otra jira de Pedro; perdió ésta las diez pesetas apostadas.

Resúmen.—Como peleas sobresalientes, fueron las que ocupan los lugares primero y quinto y las demás regulares.

El domingo también habrá peleas.

Noticias regionales

En las inmediaciones de la iglesia de la Merced, de Córdoba, fué asesinado ayer un albañil llamado Antonio Viscaya por su compañero de trabajo Manuel Martínez. El agresor fué detenido por la guardia civil.

En la iglesia de San Francisco, de Cádiz, se verificó ayer el enlace de la linda señorita Rosario Marcell Laseras, hija del señor ingeniero jefe de Obras públicas, con el joven ilustrado ingeniero don Manuel Cuvillo.

Apadrinaron a los contrayentes la señora doña Elvira Laseras de Merello, madre de la novia, y don Joaquín Cuvillo, hermano del novio.

En la iglesia del Carmen también han

celebrado su casamiento la hermosa señorita Amelia Genovés, hija del jefe que fué del partido conservador en aquella provincia, con el distinguido joven don Guillermo Villaverde.

Se ha extraído del mar el tender que cayó al agua cuando ocurrió el hundimiento en el muelle de Puntales de Cádiz.

Se trabaja ahora para la extracción de la máquina, y enretanto han empezado a colocarse los nuevos pilotes de madera en sustitución de los que se cayeron, para que quede restablecida la circulación.

Dicen de Cádiz que le han sido administrados los últimos sacramentos a la respetable señora doña Carmen Feduchi, viuda de Merd, madre de la señora marquesa de San Juan de Carballo.

En las grandes mareas de Mayo próximo será botado al agua en el astillero de San Fernando el crucero Extremadura.

Se procurará sea el mismo día en que se lanzó al mar el Carlos V.

En el Puerto de Santa María se hacen gestiones para que actúe en aquel teatro la compañía de ópera del señor Tolosa.

Ha sido detenida en Medina una caravana de gitanos que conducían varias caballerías, robadas en diversas fincas de aquellos campos.

El día 2 de Febrero se celebrará en el Puerto la boda de la bella señorita Trinidad del Toro y Pacheco con el distinguido joven señor Paillos.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica. Por la tarde, Los borrachos y Gigantes y Cabezudos.—A las siete, El pobre diablo.—A las ocho, Alta mar.—A las nueve, Cambios naturales.—A las diez, El pobre diablo.—A las once, Al agua, patos.

TEATRO OBREROS.—Compañía cómico-dramática.—A las ocho y cuarto, El trapero de Madrid y La máscara de hierro.

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.—A las ocho, El cabo primero.—A las nueve, El tambor de granaderos.—A las diez, El pobre diablo.—A las once El milagro de San Roque.

Avisos oficiales

Orden de la plaza de día 21 de Enero de 1900 Servicio para el 2. Jefe de día, el comandante de ingenieros don Salomón Jimeno. Hospital y provisiones el capitán de artillería don José Loguina. Parada: Soría. Se ordena de S. E.—El comandante sargento mayor, Antonio Ibat.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta

Lo que dice la prensa

Madrid 21, 10 m.—El Imparcial dice que el debate del presupuesto de Fomento ha demostrado no se ha tocado ninguna cuestión trascendente para redactar aquel.

Se extraña de la poca importancia que concedieron la comisión y el ministro a la cuestión de los riegos cuando tanto tiempo se pierde en asuntos baladíes.

El Liberal dice que mientras las oposiciones se reparten los turnos, disparan sin bala contra los presupuestos.

Estos, como obra económica, salen adelante paulatinamente.

Censura a las minorías porque solo hablan y nada hacen.

Insiste en que el país ha recobrado la conciencia de sus fuerzas y las empleará como seguro y único medio de redimirse.

En otro lugar anuncia que mañana publicará los títulos de los 663 cuantos que le han sido enviados al concurso abierto para premiar los dos mejores con cantidades en metálico.

La Opinión examina aplaudiéndolo el proyecto de modificación de las deudas.

El Globo se ocupa de la tarea de las Cámaras de Comercio, afirmando que coincide con parte de la opinión, a pesar de que diga La Epoca lo que dice, el gobierno

les ha dado motivo para una segunda edición de la Asamblea de Zaragoza.

El País publica un artículo titulado Tra-gallántica.

Censura duramente a dicha Compañía y combate la exagerada subvención, porque mata el comercio marítimo español.

Añade que solo en 15 años ha cobrado 120 millones, cifra que representa con creces el valor de todos sus barcos.

El meeting de Villafranca

Madrid 21, 3 t. (Urgente).—El correspondiente de esta Agencia en Villafranca de Pa-nadés, nos da cuenta del meeting allí celebrado que organizó la Sociedad barcelonesa el «Fomento del Trabajo Nacional».

A las once de la mañana comenzó el meeting en el teatro Principal.

Han asistido los señores Rusiñol, Rahola, Domenech, Vilaregat, Rómulo, Bosch y Casas.

Los han recibido el ayuntamiento y representación de varias corporaciones.

Conclusiones

Se someterán a la Asamblea las siguientes conclusiones:

El concierto económico a que aspira el Fomento del Trabajo Nacional responde al deseo de los contribuyentes de administrarse sus propios intereses, sin dejar contribuir a las cargas del Estado.

Una de las ventajas que reportará a la agricultura el concierto económico será conseguir lo que hasta ahora ha sido imposible con los procedimientos dilatorios ideados por el Estado.

Y que sean baja en la contribución las tierras muertas por la filoxera ó convertidas en improductibles, como lo son las mayorías que no trabajan.

Más noticias

El coliseo está adornado con los trofeos de la sociedad organizadora del meeting.

—Han llegado comisiones de los pueblos.

—El acto deplora gran interés y a él asisten representantes de la prensa, del Ateneo obrero y de Barcelona.

«El meeting»

Preside el señor Rusiñol, sentándose a su derecha el señor Domenech, presidente del Ateneo barcelonés y a su izquierda el señor Sa.

Este saluda a los representantes y a todos los defensores del concierto, a quienes envía un abrazo.

Creo es lo que los defensores del concierto no son dudosos, pues no pertenecen al número de los que viven de la nómina.

Léanse adhesiones de varios ayuntamientos y corporaciones.

El señor Sala continúa en el uso de la palabra y dice que su presencia en el meeting se nota vivida y persiste en que se confíe en que algún día llegaremos a conseguir la tan ansiada regeneración.

El señor Rusiñol agradece a los concurrentes su asistencia al acto y dice que no vienen a predicar la resistencia pasiva sino a recabar los derechos de los contribuyentes y a buscar los medios de fomentar la riqueza agrícola, fuente de bienestar y la prosperidad de los pueblos.

Lamento—añade—que las enfermedades y otras causas no menos disculpables hayan impedido asistir al acto a los señores Robert, Camps y otros.

Añade el señor Rusiñol que el señor Torres va camino de Fernando Pío.

Oyense murmullos en la sala y el orador dice:

No os alarméis, está por su gusto. (Aplausos.)

Habla después el señor Cazar Carbó, manifestando que agradece los aplausos que se dirigen porque no se tributaban a él sino a los catalanes.

Estos—añade—deben trabajar por la prosperidad de Cataluña y pedir que se les conceda la autonomía administrativa.

De Bellas Artes

Madrid 21, 6 t. (Urgente).—En la Academia de Bellas Artes se celebró la recepción del presbítero señor Sbarbi, crítico musical y varón—¿Qué es la música?—

Le ha contestado el señor Jimeno de Lerma y presidió el director don Juan Facundo Riaño.

La concurrencia ha sido distinguida.

El nuevo académico ocupa la vacante del conde de Morphi.

Senadores

Madrid 21, 6 30 t. (Urgente).—Las noticias oficiales comunican han sido elegidos senador por Tarragona el señor Herrera, y por Alcañete el señor Nuñez Robres.

Telegramas de provincias

Buscando arreglo

Málaga 21, 2 t.—Se ha verificado una reunión en el ayuntamiento para tratar de los medios conciliatorios entre la dirección de ferrocarriles andaluces y los huelguistas en evitación del traslado de los talleres. Se acordó que el alcaide y una comisión de concejales protège gestiones cerca de ambas entidades.

Terminada la sesión el alcalde pasó a la dirección de ferrocarriles para interesarle suspenda el acuerdo del traslado hasta conocer el resultado de las gestiones.—Corresponsal.

Telegramas del extranjero

Ingléses y boers

Londres 21.—Un telegrama oficial del general Buller dice que el general Clery con parte de las tropas del general Warren se batió desde las seis de la mañana hasta las siete de la tarde.

Empleando hábilmente la artillería—dice se abrió camino, apoderándose de las alturas, situadas a tres millas del punto de partida.

Añade el telegrama que las tropas del general Clery vivaquean en terreno ganado al enemigo.

Los ingleses tuvieron 100 heridos, descomponiéndose el número de muertos.

En Ladysmith

Dicen de Ladysmith que los boers colocaron en posición nuevos cañones que lanzan granadas de 20 centímetros.

El bombardeo que se hace es vigoroso, habiendo resultado tres heridos.

Los ingleses se encuentran animados por el avance del general Buller, cuyos cañones se oyen desde la plaza.

La batalla de Tugela

Se reciben más detalles de la batalla librada a orillas del Tugela.

El general Clery lo atravesó batiéndolos todo el día, en unión de parte de la fuerza del general Warren.

El enemigo abandonó la colina y se replegó en las alturas que tiene fortificadas.

Los ingleses tuvieron un centenar de bajas.

Los despachos particulares dicen que el fuego es vivísimo y que los ingleses bombardean con lydita las trincheras de los boers.

Estos se retiran con importantes pérdidas, teniendo cinco heridos y prisioneros.

Del archipiélago

Washington 21.—El general Otis comunica que un convoy de viveres escocido por cincuenta soldados americanos cayó en una emboscada cerca de Sanjaio, habiendo desaparecido unos cuantos.

Otro despacho de Manila refiere que un destacamento americano derrotó en Butingas una partida insurrecta, matándole ocho, hirliéndoles 25 y haciendo prisioneros 17.

Últimas noticias

Londres 21.—La brigada Lyttelton avanzó ocupando una altura importante una compañía de fusileros que escorbaba a una sección de globos aerostáticos.

La foguaron los boers en tanto las tropas del general Warren continuaban el fuego de artillería y fusilería.

Los cañones operaban con eficacia, siguiendo las indicaciones de arconistas.

Sección amena

Frases hechas



Sección a la frase hecha anterior: Matando el tiempo.

Idem a los nombres de poblaciones: Darcoca Elda, Granadada.

Idem al juego de consonantes: Abad, cho-que, fuego, nuevo, exprés, hulla, yo, kilo, Zol, Miño.

Idem a la charada: Sopor.

Para regalos a colegiales. Reloj remontoir de acero, máquina fina garantizada y cadena elegante. Todo por 12 pesetas. Sierpes, 49. BAZAR LOZANO.

Reuma.—No hay uno que se resista a las fricciones del Bálsamo antirreumático de Orive. Es el mejor calmante que usan los médicos para curar a sus olientes del dolor reumático y neurálgico. Farmacias de crédito. Farmacia del Globo.

El revés de un invento

Los serviles imitadores hállanse siempre al acecho de las ideas ajenas. No hay invento grande que no haya tenido falsificadores, nunca bastante desmemorados. Sin embargo, esos plagios han contribuido a aumentar la fama del Hierro Bravais, do a reconstruir gotas cumplen la divina misión de fortificar al niño, al viejo y a la joven.

NO SE DEN DROGAS FUERTES a los niños

Los niños no necesitan generalmente drogas fuertes para combatir sus tendencias al aniquilamiento; la costumbre de administrarles esta clase de medicinas es de resultados contraproducentes. Cuando el organismo delicado de un niño se esfuerza inútilmente para lograr su crecimiento, entonces es cuando necesita la Emulsion Scott. Este es un hecho claramente probado por la experiencia, y cuanto más pronto los padres reconozcan en experimentar el beneficio, sus hijos en ilustrar el poder de este remedio presentando un caso sucedido en Barcelona:

Muy señor mío: Pongo en su conocimiento tener una niña llamada Bienvenida, de siete años, de temperamento nervioso, que ya sea del deseo prematuro de bien de haber padecido el sarampión y alguna que otra enfermedad de infancia, lo cierto es que se criaba tan débil que decidí darle la Emulsion Scott; pasó un mes tomándola sin observar le hiciera nada; pero a los dos meses, noté un cambio tan grande en la niña, que no se hizo tardar la pronta curación,



Bienvenida Pérez. como demuestra claramente su fotografía. Quedo agradecido y haga V. el uso que más le convenga de este certificado. Su S. S., que besa su mano, JOSÉ PÉREZ.

Su casa Consejo de Ciento 138, Ent. 1.ª Barcelona 4 de Marzo de 1899.

La niña cuya fotografía presentamos, no necesitó remedios fuertes, según demuestran los hechos claramente. Bastaron las propiedades nutritivas de la Emulsion Scott, y cuando recibió el beneficio de estas, el resultado pronto se manifestó en ella, cobrando la salud. Esta experiencia sencilla demuestra los grandes efectos de nuestra preparación. La Emulsion Scott es dulce al paladar, y esto hace que los niños no la miren como medicina; además, facilita la digestión y enriquece la sangre con las más esenciales propiedades nutritivas.

La Emulsion Scott puede obtenerse en las boticas; y la preparación verdadera se distingue por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un pescado al hombro.

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 48 (Esquina Rívero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DIA PARA MAÑANA Perdices a la catalana

Cubiertos en casa, desde 5 pesetas en adelante, para la calle 6.25.

PETIT-FORNOS RESTAURANT Y PASTELERIA SIERPES, 78 Y 80 PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Granadinas con puré patatas Pollo a la finan cior

Se sirven toda clase de encargos.—Menú todos los días.

La Vigilancia y Seguridad Mercantil de Barcelona Director Daniel Freixa y Martí Centro de Asesoramiento GESTION Y CUBRO DE CREDITOS MAQUID, Preclados, 8. BILBAO, Correo, 23. En Sevilla O'Donnell, 7, 2.ª.—Teléfono, 126

Gimnasio de Herra. Altrantazgo, 7.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO

PONSON DUTERRAIL

Los dramas de París

—¡Desgraciado!—exclamó Felipe—es capaz de haber subido al parapeto.

Pero en el momento en que la condesa retrocedía asustada a la vista de aquel objeto que parecía confirmar la siniestra realidad, apareció un hombre en el dintel de la sala donde se hallaban los esposos, y a la vista de aquel hombre, Felipe retrocedió livido de estupor y quedó lívido.

V

El personaje que acababa de entrar era un hombre de alta estatura, de unos treinta y seis años y envuelto en una larga levita que ostentaba una roseta roja en el ojal.

Aquel hombre tenía una mirada inflamada por la cólera que sentía y sus enérgicas facciones habían palidecido a impulsos de la ira que le dominaba.

Dió tres pasos hacia Felipe que retrocedía espantado y extendiendo hacia él la mano, exclamó:

—¡Asesino! ¡Asesino!

—¡Bastón!—murmuró Felipe como si creyendo por un vértigo.

—Sí, respondió el húsar, pues era él; sí Bastón a quien creíste haber matado, y que vive... Bastón a quien los cosacos han hallado desangrándose una hora después del crimen; Bastón prisionero de los rusos durante cuatro años y que vuelve del fondo

de la helada Siberia para castigar en tí su asesinato frustrado y el cumplimiento de su coronel Armando de Kergaz.

Y en tanto que Felipe retrocedía aún más ante aquella aparición terrible, Bastón gritó a la condesa y dijo:

—Este hombre, señora, este miserable, ha matado al hijo de su padre!

La condesa comprendió, y era madre, Entonces, recordando que era madre, desesperada y loca minutos antes, convirtióse en la tigre a quien han robado sus cachorros, y se lanzó sobre el asesino para destrozarle con sus uñas, gritando:

—¡Asesino! ¡Asesino! El cadalso te espera... ¡Yo misma te entregaré al verdugo!

Pero entonces la madre lanzó un grito y sintió que algo se movía en el fondo de sus entrañas.

Lanzó el grito y se detuvo pálida, vacilante, perdidamente.

El hombre a quien quería entregar a los tribunales, el miserable a quien quería ver sobre el cadalso, el infame, el miserable, era el padre del nuevo hijo que sentía mover en su seno.

VI

A fines del mes de Octubre de 1840, es decir, veintidós años después de los sucesos que acabamos de narrar, al caer de la tarde, en Roma, un hombre que por su traje parecía francés ganaba el Transtevere con paso rápido.

Aquel hombre era joven y podría tener unos 28 años. Su belleza varonil, sus ojos negros, donde brillaba una mirada fija y benévola, su ancha frente, llamaban la atención de las transteverinas, esas romanas tan célebres por su belleza sin igual.

Acababa el día; pero aun no habían las

sombras de la noche invadido por completo la tierra.

El aire era suave y tibio; un último rayo de sol moría en las ondas del Tíber.

En una de las calles se advertía una casa silenciosa y cerrada. Ningun ruido, ningún movimiento se advertía en su interior. Diríase que la casa estaba inhabitada.

El joven francés se detuvo un momento, sacó una llave del bolsillo, y abriendo la puerta de la casa, penetró en su interior.

—¿Dónde estará Fornarina? A pesar de mis órdenes, abandona de continuo a su ama. En verdad que es un mal dragón para guardar mi tesoro... ¡un tesoro inapreciable!

Llamó discretamente a la puerta de una habitación.

—¡Entrad!—dijo una voz cariñosa.

El visitante empujó la puerta y penetró en el cuarto. En el fondo, sobre un diván bajo, estaba una mujer hermosísima.

Podría tener unos 28 años; era bajita y delicada; con la tez pálida y blanca; los cabellos de un rubio ceniciento y azules los ojos; una flor abierta en los climas del norte y momentáneamente transportada al clima ardiente de Italia.

A la vista del joven se levantó con alegría y dijo:

—¡Hace ya rato que os esperaba, Armando; y ya estaba inquieta por vuestra tardanza.

—Ahora salgo de mi taller; pero he ido a verme el cardenal Stello Landi y hasta ahora no me ha dejado en paz. Pero, añadió el escultor, parece que estás más triste y pálida que de costumbre, Marta.

Esta se estremeció.

—Pues bien, Armando, amigo mío—dijo la joven tomando una resolución—prefiero decirlo todo. Estando me habéis ocultado en este rincón solitario de Roma. Lo que os dije en Florencia os lo repito hoy. Mi genio

malo ha descubierto mis huellas y es preciso huir.

Una densa palidez había invadido el rostro de la joven en tanto que hablaba así.

—¿Dónde está Fornarina?—preguntó bruscamente el artista.

—La he enviado a vuestra casa a buscartos.

—¿Estáis segura de esa mujer?

—¡Oh, sí! me quiere como a una hija.

—Pero en fin, ¿qué os ha pasado niña?

—¿Por qué queréis huir?

—¡Le he visto!

Puerto de Sevilla

Marcas del día 22
Cuarto menguante el 23 á las 11'38 de la noche...

Salidos.— Vapor español Miguel Saenz, con carga general, para Faro, Londres y Amberes...

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica: El M. L. Villaverde salió de Valencia para Alicante el viernes 19...

Tiro de pichones

Esta tarde ha celebrado tirada ordinaria a sociedad de tiro de pichones de Sevilla. Asistieron como tiradores los señores don Carlos Pérez de Guzmán...

La primera pifa á tres pájaros la ganó don Carlos Pérez de Guzmán la segunda á tres pájaros, don José del Toro y Hoyos...

Los sucesos de hoy

Ratero precoz.—Esta tarde transitaba por la calle Alcauceros una mujer llamada Dolores Aloaide Ocaña...

Agresión.—En la casa de socorro de la calle Cardenal recibió oración esta mañana un individuo llamado Juan Mantea...

Boletín comercial
Reses cortadas en el día de hoy: 0 toros, 2 bueyes, 11 vacas, 2 novillos...

Desconfiense de los imitadores que no solo intentan imitar nuestro producto, sino que copian nuestro nombre de Calligida y hasta la forma de nuestros anuncios...

CALLIGIDA ESCRIVA

15 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE
De inodoro, no mancha, sencillísima aplicación sin dolor...

The Equitable LIFE ASSURANCE SOCIETY OF THE UNITED STATES LA EQUITATIVA

A. W. FABER

55, BOULEVARD DE STRASBOURG, PARIS y NOISY-LE-SEC (Seine)
FABRICA en STEIN, cerca de NUREMBERG, ESTABLECIDA EN 1761

Table with financial data: CUADRAGESIMO ANIVERSARIO EN JULIO DE 1899, Crecimiento en cartera de seguros, Crecimiento en pago de sus asegurados...

Sociedad de Seguros de Vida
La más poderosa del mundo
Palacio de Madrid
Cifras anticipadas del Balance de 1899

SINIESTROS PAGADOS EN ESPAÑA
La Sucursal de La Equitativa ha satisfecho por siniestros ocurridos en España desde 10 de Octubre de 1892...

RUBINAT-LLOPACH
AGUA MINERAL MEDICINAL NATURAL FUENTE PURGANTE
Mas de 30 años de éxito universal

A LOS NIÑOS — A LAS NODRIZAS
VINO y JARABE de DUSART
El Lacto-Fosfato de cal contenido en el vino y jarabe de DUSART...

Los grandes remedios del Dr. Audet
Píldoras antisépticas.—Gran remedio Curan los catarrós crónicos del pecho y la tisis pulmonar...

VENÉREO FLUJOS
SANDALINO CLIN
por antiguos que sean
Tómase de 9 á 12 Cápsulas al día.

BARRA Y COMPANIA SEVILLA
Lineas regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios...

Representación
Casamientos
Se arrienda un piso principal
Pedir el rico aguardiente
CONSULTA DE Malas Especiales
El remedio más eficaz: Pastillas Paneró
ESUELAS NOCTURNAS

Vertical text on the far right edge of the page, including page number 5 and various small notices.